

## Mit großen Mehrheiten gewählt

**Bürgermeisterwahlen: In Teufenbach-Katsch wurde Lydia Künstler-Stöckl (SPÖ) gewählt, in Neumarkt wurde Josef Maier (VP) bestätigt.**

Von Michaela Egger

**M**ir ist ein großer Stein vom Herzen gefallen“, sagt Lydia Künstler-Stöckl (SPÖ) am Tag nach ihrer Wahl zur Bürgermeisterin der Fusionsgemeinde Teufenbach-Katsch. Nachdem die Gemeinderatswahl für keine Partei eine absolute Mehrheit brachte (SPÖ 7, Liste Mur nach Losentscheid 4, ÖVP 3 und FPÖ 1), wurde die Bürgermeisterwahl mit Spannung erwartet.

Bei der konstituierenden Sitzung wurde Künstler-Stöckl mit zwölf Stimmen zur Bürgermeisterin gewählt. Schon im Vorfeld hörte man munkeln, dass SPÖ und ÖVP eine Koalition eingehen wollen, doch die Geschichte zeigt, dass es bei diesen Sitzungen nicht immer wie erwartet kommt. Diesmal gab es aber keine Überraschung.

Ein Wahlvorschlag für die Bürgermeisterwahl ging auch von der Liste Mur für Johann

Gruber ein, der drei Stimmen erhielt. Interessant dabei: Die ÖVP-nahe „Liste Mur“ hat vier Vertreter im Gemeinderat, Gruber wurde aber nur von drei Mandataren gewählt. Gruber dazu: „Das ist auch von uns ein Zeichen der Akzeptanz für das Wahlergebnis und für Frau Künstler-Stöckl. Wir haben überlegt, ob wir überhaupt eine Kandidatur einbringen.“ Der Wählerschaft sei man dies allerdings schuldig.

**Gruber, einst** ÖVP-Bürgermeister von Teufenbach, kündigt außerdem an, dass sich seine politische Ära nach vier Jahrzehnten zu Ende neigen würde: „Ich habe dem Team den Auftrag erteilt, über einen Nachfolger nachzudenken.“ Eine „Wiedervereinigung“ zwischen Liste Mur und ÖVP wird es unter Gruber wohl nicht geben: „Wie die Zukunft aussieht, hat dann mein Nachfolger zu entscheiden.“ Gruber wurde mit neun Stimmen zum Gemeindegassier



Bürgermeisterin Lydia Künstler-Stöckl, Vize Peter Panzer (rechts), Kassier Johann Gruber und Bezirkshauptmann Florian Waldner (links)  
EGGER (4)

Fotos von den Sitzungen

Kleine-Zeitung-App  
kleinezeitung.at/mt



Der neu gewählte Vorstand: Stadtschreiber, Straner, Maier, Kreinbacher, Diechler (von links)



Applaus gab es in Teufenbach-Katsch nach den Angelobungen



Bürgermeister Josef Maier bei der Angelobung

gewählt. Über große Zustimmung freute sich Peter Panzer von der ÖVP, der von 14 der 15 Mandatare zum Vizebürgermeister gewählt wurde. Die Angelobung nahm Bezirkshauptmann Florian Waldner vor.

**In den vergangenen** Jahren ging es in der Gemeinde durchaus politisch turbulent zu (wir berichteten). Künstler-Stöckl will nun dafür sorgen, dass Ruhe einkehrt: „Der Fokus soll auf Zusammenarbeit liegen. Ich hoffe, dass die politischen Spielchen der Vergangenheit aufhö-

ren und wir uns darauf konzentrieren können, für die Gemeinde zu arbeiten. Das ist das Wichtigste.“ Sie ist seit Ende Oktober Bürgermeisterin von Teufenbach-Katsch. Damals löste sie Thomas Schuchnigg (ÖVP) ab, der sich aus gesundheitlichen Gründen zurückgezogen hatte.

Im Bezirk Murau, in dem die ÖVP sehr dominant ist, gibt es also nun neben Mühlen einen weiteren roten Fleck. Ob ein Dritter hinzukommt, wird sich heute bei der konstituierenden Sitzung in Stadl-Predlitz zeigen.

Dort gingen sieben Mandate an die ÖVP, sechs an die SPÖ und zwei an die FPÖ.

**Ebenfalls keine absolute** Mehrheit gab es in Neumarkt (ÖVP 10, SPÖ 4, FPÖ 3, Grüne 2, Zukunft Neues Neumarkt 2), wo gestern die konstituierende Sitzung abgehalten wurde.

Josef Maier (ÖVP) wurde wie erwartet (mit 18 von 21 Stimmen) zum Bürgermeister gewählt. Er ist seit 2015 Bürgermeister der Gemeinde, damals wurde eine Koalition zwischen ÖVP, SPÖ und den Grünen ge-

bildet. Eine Koalition, die in dieser Form keine Fortsetzung findet (wir berichteten).

ÖVP und SPÖ wurden sich aber einig, Klaus Straner (SPÖ) wurde von 19 Mandataren zum zweiten Vizebürgermeister gewählt. Erster Vizebürgermeister ist Kurt Kreinbacher (ÖVP, 16 Stimmen), Gemeindegassier sein Parteikollege Harald Diechler (17 Stimmen). Ein weiterer Vorstandssitz stand außerdem den Freiheitlichen zu, Klaus-Dieter Stadtschreiber wurde mit 18 von 21 Stimmen gewählt.

### MEISTGELESEN IM NETZ

Die Top 3 in der Kleine-App und auf [kleinezeitung.at/murtal](http://kleinezeitung.at/murtal):

**1 Zeugenaufruf:** In Scheifling läuft eine Suche nach einer 52-jährigen Wienerin. Sie leidet an einer psychischen Krankheit und ist seit Dienstag abgängig.

**2 Corona:** Aktuelles zu Fallzahlen in den Bezirken Murau und Murtal.

**3 Bürgermeisterwahl:** Fotos von der Sitzung in Teufenbach-Katsch, wo Lydia Künstler-Stöckl Bürgermeisterin bleibt.



### MURAU

## Bürgermeisterwahl in Murau

In der Bezirkshauptstadt Murau wurde dieser Tage ebenfalls zur konstituierenden Sitzung geladen. Die ÖVP konnte bei der Gemeinderatswahl um ein Mandat zulegen und hält nun 16 von 21 Mandaten. Aufgrund des

Wahlergebnisses gehen alle fünf Stadtratssitze (Foto) an die ÖVP. Thomas Kalcher (Mitte) wurde mit 16 Stimmen wieder zum Bürgermeister gewählt. Die restliche Wahl verlief einstimmig.

HASELMANN